



Urgen 350 mmdp para garantizar abasto

MAYOLO LÓPEZ

Tras cuestionar el ajuste a la baja del presupuesto asignado al sistema hídrico nacional, el senador panista Mario Vázquez afirmó que al menos se requieren 350 mil millones para garantizar el acceso al agua para todos y su carácter de bien público.

Un día después de que la Cámara de Diputados recibiera del Ejecutivo una iniciativa en materia de aguas que desaparece el régimen de transmisión de derechos entre particulares y aumenta las sanciones, el legislador chihuahuense exhortó a

San Lázaro a que reconsidere la asignación presupuestal anunciada.

“Para el Presupuesto de Egresos 2026, se contempla un ajuste negativo del 1.2 por ciento, reduciendo los recursos de 37 mil a 36 mil millones de pesos. Es claramente insuficiente frente a los retos que enfrentamos”, planteó.

“Por esta razón, hacemos un exhorto urgente a la Cámara de Diputados para reconsiderar el presupuesto destinado al agua, en particular al fortalecimiento de la Comisión Nacional del Agua (Conagua)”.

Vázquez recordó que los

organismos internacionales recomiendan que los países inviertan al menos el 1 por ciento de su PIB en infraestructura hídrica.

Según dijo el Consejo Consultivo del Agua estima también que se requieren inversiones por 350 mil millones de pesos para atender de forma integral los desafíos del sector, una cifra muy por encima de lo que se contempla.

En una coyuntura hídrica crítica, alertó, es apremiante “dar certeza jurídica a los tenedores legítimos de títulos de concesión, especialmente a los pequeños

productores. Urge ordenar el tema del agua y brindar certeza jurídica a quienes la usan legalmente, así como sancionar y prevenir el ‘huachicoleo del agua’.

“Sin una distribución más equitativa del recurso hídrico y del presupuesto, se seguirá afectando la producción de alimentos y, con ello, la seguridad alimentaria del País. Mientras que el Gobierno federal administra el 80 por ciento del presupuesto nacional, estados y municipios sólo acceden a 14 centavos por cada peso, lo que limita su respuesta ante crisis como las sequías”, dijo.